

En Alicante, al mes. . . 1'25 pts.
En España, trimestre. . . 4'00 »
Fuera de España. . . 15'00 »

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración de este periódico.

NÚMERO SUELTO: 5 CÉNTIMOS

EL GRADUADOR

Diario político

FUNDADOR: DON ANTONIO GALDÓ LÓPEZ

A precios convencionales
Se publica todos los días, menos los siguientes á los festivos.

Reclamaciones y correspondencia al Administrador
Plaza del Progreso, número 6.

Año XXIX

ALICANTE: Martes 15 de Noviembre de 1904

NÚM. 8.697

Los aranceles y los trigos

Afortunadamente, no solo en España, sino en toda Europa, van cayendo de su altura aquellos exclusivismos económicos que pretendían elevar á realismo incontrovertible é invariable las relaciones económicas internacionales.

Ya no pretende nadie, ni la misma Inglaterra, que cosa tan circunstancial y variable como la situación económica respectiva de las naciones, deba someterse á los cánones fijos é invariables de un sistema.

Por eso van desapareciendo las encarnizadas luchas de librecambistas y proteccionistas, para ser substituidas por las prudentes máximas del oportunismo que, con la flexibilidad acomodada á la múltiple variedad de las circunstancias, puede producir los beneficiosos resultados que la producción y el comercio puedan ir necesitando en cada país.

Por esta razón creemos que el medio más eficaz de acierto para los gobiernos en este interesante aspecto de la vida nacional, es el estudio detenido y profundo de la situación actual de cada industria con relación á las de las demás naciones, á fin de procurar que éstas no ahoguen el desarrollo de aquéllas, pero sin permitir tampoco que dejen de ser un estímulo y acicate para su progreso.

En la cuestión agrícola de que varias veces nos hemos ocupado, sería de un efecto desastroso que los poderes públicos olvidaran estas saludables máximas de la moderna economía.

El Gobierno estudiará minuciosamente en cada caso el estado de adelantamiento y prosperidad de la producción española, para conocer el grado de protección que necesita; pero no irá en esta ni un paso más allá del límite que marquen y aconsejen las necesidades, porque esto llevaría aparejado el peligro de sacrificar á la parte consumidora del país en aras de la protección á los productores.



Revista agrícola

UTILIDAD DE LOS BOSQUES

¡Un bosque! ¡Qué cosa tan bella es un bosque! ¡Qué panorama tan hermoso presenta donde quiera que esté! Si corona la montaña, canorasavecillas anidan en sus ramas, y corre el ciervo por entre sus robustos troncos; la luz del sol pierde de fuerza al pasar por entre el follaje lo que el paisaje gana en transparencia y alegría.

El aire que en él se respira tiene más oxígeno y menos ácido carbónico que el de los campos desnudos; llega á nuestros pulmones, y su contacto con la sangre produce sensaciones tan satisfactorias como difíciles de describir, y este aire recibe su oxígeno de las emanaciones de las hojas de los árboles, que á más, y como para manifestarnos la prodigalidad de la naturaleza, le embalsaman.

Si el bosque está al pie de una montaña ó en la parte más baja de un profundo valle, el aspecto cambia enteramente; la vegetación no será tan esbelta, pe-

ro si más densa y de diversa robustez; encontrareis infinidad de plantas cuyas espesas copas se entrelazan formando frescas bóvedas, é impenetrables á los rayos del sol, el aire pasará con dificultad entre las ramas, y el bosque defenderá sus inmediaciones de la fuerza de los vientos.

El paisaje habrá tomado cierto aspecto solemne y melancólico; el alegre canto del jilguero nos arrebatará el alma de la dulce melancolía en que la sumerge el triste y quejumbroso plañido de la tórtola; en sus senos sombríos se abriga, á la vez que el ciervo que mora en las más elevadas montañas, infinidad de volátiles y otros animales que os proporcionarán ópima caza.

Fuera de las conveniencias que los bosques ofrecen con sus productos, defendiendo las comarcas vecinas, neutralizando la impetuosidad de los vientos; ejercen grande y benéfica influencia en el clima, que varía según la extensión de los bosques, la altura y naturaleza de los árboles, el poder de evaporación de sus hojas, su mayor ó menor facilidad de calentarse ó de enfriarse al contacto del aire, etc., etc.

La evaporación del agua por medio de las hojas de los árboles es una poderosa é incesante causa de humedad; el más leve enfriamiento del aire condensa los vapores desprendidos de las hojas, y los precipita convertidos en agua á la tierra. Esta agua, que si cayera en una roca desnuda iría inmediatamente á aumentar el caudal de los arroyos, penetran en el suelo y es absorbida por las raíces.

Los bosques contribuyen también á la conservación de esas fuentes naturales que tanto embellecen y fertilizan el sitio por donde corren. Efecto, las raíces de los árboles, penetrando en la tierra, hacen que ésta sea permeable y accesible á las filtraciones: esto unido á los bosques son una causa permanente de humedad; no sólo por la evaporación y condensación constante del vapor de agua que en ellos se efectúa, como ya hemos dicho, sino también porque las copas de los árboles impiden la evaporación del agua que hay debajo de la tierra, lo que hace que la mayor parte de las fuentes tengan en ella su origen.

Talad los bosques, veréis secarse las fuentes. ¿Lo dudais? Dos hechos tomados de la historia antigua es lo probarán. Estrabón dice que el rio Eufrates amenazaba continuamente con sus crecientes á Sabilenia; hoy, gracias á la completa tala que han sufrido las montañas de América, aquel rio corre modestamente en su lecho, sin que á nadie pueda ocurrirle que el Eufrates de hoy sea el mismo que en tiempo de aquel naturalista era capaz de poner en peligro la existencia de una ciudad tan poderosa como aquella. El rio Escamadro, que en tiempo de Plinio era navegable, ha desaparecido completamente con la tala de los cedros del monte Ida en que que tenía su origen.

La vacuna vegetal

Los progresos de la biología han demostrado que muchas enfermedades de las plantas como muchas otras del reino animal, son producidos por innumerables colonias de seres microscópicos.

Los naturalistas han pensado que la vacunación de las plantas, pudiera preservar é éstas de la enfermedades cliptogánicas, regandolas con caldos en que se hayan cultiando los germenos parasitarios, pero atenuando su acción tóxica. Tal es el procedimiento que recomiendan el naturalista Nay.

CORUMELA.



Por nuestro querido amigo el diputado á Cortes por Villena, D. Juan Poveda García, fueron presentados ayer al señor Gobernador civil los alcaldes de Villena y Sax, á quienes acompañaban Comisiones de respetables personalidades políticas de ambas poblaciones.

El Sr. Baztán tuvo frases de afecto para todos los visitantes, que salieron del despacho de la primera autoridad de la provincia, satisfechísimos de las atenciones recibidas.

**

Nuestro querido colega «El Correo» dedica ayer justísimas frases de elogio al nuevo gobernador civil de esta provincia, y al propio tiempo aboga por la unión de todos los elementos conservadores de la provincia.

Hacemos nuestras las frases del ilustrado compañero y esperamos mucho de las gestiones del Sr. Baztán, ya que solo impide aquella unión dificultades á nuestro parecer tan insignificantes que pueden ser vencidas con un poco de buena voluntad por parte de todos.

**

Ha visitado al señor Gobernador civil, nuestro querido amigo y correligionario de Elche, el diputado provincial D. Manuel Gómez Valdivia.

Dice nuestro estimado colega «El Demócrata»:

«No empieza con mal pie el nuevo gobernador civil Sr. Baztán.

Ayer después de activas gestiones entabladas tan pronto como llegó á Alicante, logró solucionar un conflicto entre patronos y obreros.

Como ello resulta en beneficio de Alicante, nos complace hacerlo constar.»

Efectivamente, el Sr. Baztán merece todo género de elogios y ha demostrado, apenas tomó posesión de su cargo, las condiciones de buen gobernante que hay que reconocerle, resolviendo una huelga que llevaba trazas de agravarse y hasta de ocasionar algun lamentable conflicto.

Nosotros aprovechamos muy á gusto la primera ocasión que se nos ofrece para prodigar merecidas alabanzas á la primera autoridad civil, confiando y creyendo no ha de ser la última, pues mucho esperamos de la gestión de dicho funcionario en el Gobierno de esta provincia.

**

«El Pueblo», interesándose por la

suerte de la viuda é hijos del malogrado Federico Valero, dirige una excitación á los compañeros de la prensa local pidiendo se haga algo en beneficio de la familia del que fué periodista batallador é infatigable obrero.

El GRADUADOR se ofrece para todo en la medida de sus fuerzas.

**

El domingo estuvo en Villena nuestro respetable amigo D. Juan Poveda, el cual, á pesar de tener que marchar á Madrid reclamado por asuntos políticos y profesionales, tuvo que regresar á Alicante con objeto de resolver asuntos urgentes de su profesión.

El Sr. Poveda marchará á Madrid mañana probablemente.

**

«El Liberal» está del todo desconcertado. Su número de ayer es un plagio completo de su colección: repetir siempre lo mismo. A esto ha quedado reducida aquella travesura y mala intención del colega.

Ayer reproduce de nuevo lo del pleito del Ensanche y humilde Cirineo; nombra la fantástica canción de las monedas de cinco duros; repite que el señor Marqués del Bosch se marcha de Alicante, fijando su residencia en Lieja, nada más que para dar gusto al diario de Beltrán, lo del incendio del «Florencio Rodríguez» y etc., etc. y etc.

Comprendemos el aburrimiento de los lectores de «El Liberal» y que sus correligionarios poco á poco vayan desfilando y marchándose con los demócratas.

Todo menos soportar las «tabarras» de «El Liberal»...

**

Y como «El Liberal» siempre es el mismo en sus procedimientos y en su manera de ser, en el fondo de ayer se dirige al señor gobernador creyendo que éste va á ser tan cándido que crea como artículo de fé todo cuanto se le ocurra decir al declarado enemigo, por despecho, del Sr. Rojas.

El Sr. Baztán, podemos casi asegurarlo, no es el Sr. Tejón, y por consiguiente, «El Liberal» va á llevarse muchos desengaños; pues gobernadores como el que hemos «padecido» durante un año entran pocos en libra, ya que no es corriente ver á un funcionario conservador haciendo guerra sin cuartel á sus propios correligionarios, como hacia el señor Tejón y Marín para complacer al señor Beltrán y demás cofrades.

**

Aumentan las deserciones en el ya insignificante grupito que reconoce en Alicante la jefatura independiente de los señores Arroyo y Beltrán, que no militan en ningún partido político.

Además de los muchos correligionarios de aquellos que ya se han presentado hace pocos días al Sr. Atienza, dícese que en breve ocurrirá un acontecimiento de importancia que desquiciará por completo el «partidito» de los diputados «honorarios» por Alicante.

**

Se trata de vender los enseres del ca-

ANUNCIOS

DEPILATORIO "VENUS"

preparado por la casa J. LL. PRUNÉS

DESPACHO: GOBERNADOR, 6. BARCELONA



Con una sola aplicación desaparece al momento el vello de cualquier parte del cuerpo pudiendo usarlo las personas más delicadas, puesto que el reconocido ser completamente inofensivo.

Se mandarán prospectos gratis á quien mande una tarjeta con las señas.

Precio: 5 pesetas frasco.—Se remite certificado por el correo, mandando 6 pesetas en sellos ú otra forma de fácil cobro.

Se vende en Alicante: Joaquín Pallás, Princesa 6; Romero y Compañía, Princesa 5; Viuda de A. Gil, Mayor 5; Sucesora de A. B. Solbes, Labradores 8; Soler López, Plaza de Isabel II 20; Gómez Mora, Mayor 23; Francisco Molina, Mayor 48; y Julio Parreño, Mayor 26.

BODEGAS DE VILLA CARMEN

Luis Penalva, cosechero propietario

Almacenes: «San Augusto», carretera de San Vicente.—Depósito general para la venta: Esplanada de España, 3, bajo, Alicante.

Teléfono 146.

— VINOS DE ESPAÑA —

Champagne Penalva, espumoso, primera clase, por botellas.	4 pta
Desde seis botellas en adelante.	3'50 "
No se admiten devolución de casco. Tinto clarete, estilo Borgoña, por botellas.	0'85 "
Desde doce botellas en adelante.	0'75 "
Blanco, estilo Chables, por botellas.	0'85 "
Desde doce botellas en adelante.	0'75 "
Per pedidos de doce botellas en adelante, se servirá á domicilio.	
A la devolución de los cascos y (con la etiqueta de la casa) se abenarán 0'52 de peseta por cada uno.	

BAZAR PRINCESA

J. Bernad y compañía

La casa que más barato vende

Completo y variado surtido en muebles de todas clases; sillerías tapizadas y de regilla; camas de hierro y madera de haya, nogal y caoba; somniers especiales; inmensa variedad en vajillas, porcelana, cristalería, lampistería y aparatos para luz eléctrica y sus accesorios; batería de cocina, cubiertos de metal blanco, objetos de capricho y fantasía, juguetería y otros artículos; servicios para cafés, fondas y casas particulares; primera casa en objetos con vistas é inscripción de «Recurso de Alicante».

PRECIO FIJO.—Princesa, número 24 y San Fernando, número 10.

LA SIN RIVAL

Gaseosa Cernuda

Pídense en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: plaza de Isabel II, núm. 11

servicio a domicilio

ENFERMEDADES DE LA URETRA

PRÓSTATA, VEJIGA Y RIÑONES (PIEDRAS Y ARENILLAS)

MALES DE LA ORINA

CURACION SIN SONDAR NI OPERAR

Las «Sales Koch» son de éxito seguro para la curación, sin sondar ni operar, de todas las dolencias de la uretra; de la próstata y de la vejiga. Seguras, disolventes y expelentes de los cálculos (mal de piedra) y de las arenillas. Dilatadoras de las estrecheces uretrales. Curadoras del catarro vesical, congestiones, infartos, de la retención y de la incontinencia de la orina. Cálculos de los riñones, orina turbia, fétida (de mal olor), con posos blancos ó sanguinolentos, etc. «Calman instantáneos de los más agudos dolores y del deseo constante de orinar». Frasco, 7 pesetas.

Consultas gratis personalmente y por carta al DOCTOR MATEOS en el GABINETE MEDICO AMERICANO, ALCALA, 41, MADRID. Gran centro curativo fundado en 1796 y que cuenta en su personal facultativo con esclarecidos especialistas en cada ramo de la ciencia médica y con los más modernos adelantos de instrumental para la exploración de las enfermedades.

Vénerico y Sífilis

EN TODAS SUS MANIFESTACIONES

Nuestro método curativo, rápido, seguro y secreto

En las enfermedades infecciosas creese, por lo regular, que cortar un flujo ó hacer desaparecer rápidamente una manifestación externa, venérea ó sífilítica, siempre trae consecuencias funestas, pues el humor cuya salida se evita, se acumula en otro punto, produciendo otro mal grave. En parte hay razón en ello; téngase en cuenta, que para atacar toda dolencia infecciosa y especialmente las venérea y sífilítica, no bastará para la curación el hacer desaparecer la manifestación externa, el flujo, úlcera ó bubón, sino que teniendo presente que la sangre es la primera que se infecta por el virus venéreo ó sífilítico, á su depuración debemos atender con toda urgencia, puesto que en ella están los gérmenes que han determinado la manifestación externa. En esto fundamos nuestro método sin peligro y rápido. Cortamos la purgación ó gota con nuestras «Cápsulas Koch»; cicatrizamos las úlceras ó escoriaciones, y resolvemos el bubón con nuestra «Pomada Koch»; pero en todos los casos y desde el primer momento, administramos al interior nuestro «Depurativo Koch», logrando por este método que nuestras curaciones externas sean rápidas, puesto que hacemos «desaparecer en pocos días» todos los síntomas, sin temor alguno de que puedan acumularse ni manifestarse de nuevo, ya que nuestro «Depurativo Koch» que se usará por algún tiempo, no dejará en la sangre el más leve átomo de infección. Recomendamos á cuantos deseen curar «radicalmente», combatan siempre por igual la manifestación externa y la interna, único modo de quedar verdaderamente curados y sin temor á ulteriores consecuencias. Al usar las «Cápsulas Koch» ó «Pomada Koch», siempre deberán tomar á la vez el «Depurativo Koch». Esta es la forma de curar pronto y bien.

Las «Cápsulas Koch» vale 3 pesetas caja, la «Pomada Koch» 2 pesetas como y el «Depurativo Koch», 10 pesetas caja. Se venden en todas las acreditadas boticas del mundo, mas si en algún punto no se encontraran, envíese el importe de lo que se desee al DR. MATEOS, ALCALA, 41, 1.º, MADRID, y éste lo hará remitir á correo seguido y certificado.

Gran garantía á la clase médica y al público en general

Las medicaciones que se emplean y recomiendan en el Gabinete Médico Americano, Alcalá, 41, 1.º, Madrid, no son de composición secreta. Sus formulas han sido analizadas por el Laboratorio Central de Medicina legal, de esta corte en 6 de Abril de 1903 y ha merecido informe favorable de los señores Médicos forenses del distrito del hospicio en 15 de Junio y del mismo Laboratorio en su sección médica en 31 de Agosto, ambos informes en el referido año de 1903; son pues los tratamientos recomendados por los diferentes doctores especialistas del Gabinete Médico Americano de Madrid, los únicos que pueden ofrecer á la clase médica española y al público en general, la garantía de los informes emitidos oficialmente.

De venta en Alicante: farmacia de Gómez Mora, Mayor, 23 y 25 y droguerías de A. Romero, Princesa, 5, y Piñol Hermanos, Princesa, 7.

NO MAS VELLO

LAS SEÑORAS que tengan vello ó pelo en la cara ó en cualquier parte del cuerpo pueden destruirlo empleando DEPILATORIO POLVO COSMETICOS DE FR. YEH. No irrita el cutis. Es el más económico, 23 años de éxito. No tiene rival. Precio 2'30 pesetas bote. Se remite por correo certificado anticipando pesetas 5'50 en sellos, BORRELL, farmacéutico ASALTO, 52, BARCELONA. De venta en todas las droguerías y perfumerías.

Noticias

generales

Víctima de la Guerra

El capitán D. Hilario Gracia Aznar, muy conocido en Huelva, donde reside Galápagos, núm. 10, hizo la campaña de Filipinas, en donde contrajo la terrible enfermedad, que se llama comunemente la anemia de los trópicos, o sea una debilitación extremada, pobreza de sangre casi absoluta que se traduce por numerosa dolencia, que tienen una repercusión muy marcada sobre el sistema nervioso.

Después de su llegada, el aire de su país dió necesariamente algún alivio al capitán, alivio ligero, desgraciadamente. El organismo había sido muy rudamente atacado, para que el simple cambio de aires y de clima obrasen una curación radical.

Se necesitaba algo más potente, menos superficial, un medicamento que tuviese, digámoslo así, la virtud de renovar la sangre del capitán Gracia Aznar. Este medicamento lo encontró en las Píldoras Pink.

Un tratamiento de algunas semanas ha bastado para transformar al capitán, dándole fuerzas, colores, apetito, y con ello la desaparición de sus accidentes nerviosos, de que estaba tan apoderado. El capitán Gracia Aznar escribe y firma una certificación de su curación, en la que hace calurosos elogios de las Píldoras Pink.

Añadamos que sólo las Píldoras Pink pueden realizar estas curaciones, porque proporcionan sangre en cada dosis. La sangre, por su pobreza é impureza, es la causa principal de muchas enfermedades.

Las Píldoras Pink dan sangre, por lo tanto, nada de extraño tiene que se recomienden, tanto contra la anemia, neurastenia, clorosis, debilidad general, reumatismo, dolores de cabeza, de estómago, neuralgias, ciática é irregularidad en la mujer.

Las Píldoras Pink se venden en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas caja ó veintiuna pesetas las seis cajas.

El **Ferro-Quina-Bisleri** es el mejor reconstituyente de la sangre.

A los enfermos

El cabello espeso y lustroso pertenece á la juventud, el cabello claro y ajado á la vejez. El **Vigor del Cabello del doctor Ayer** devuelve el color juvenil y pondrá el cabello de usted, suave, lustroso, rico y abundante. Mantendrá el cuero cabelludo limpio de caspa é impedirá que su cabello caiga.

El **Vigor del Cabello del Dr. Ayer** da al cabello aquella apariencia lustrosa tan natural en la primera edad. Para la mujer es el adorno de la hermosura juvenil.

En ningún caso deja de restaurar el color natural del cabello.

Preparada por el DR. J. C. AYER y Compañía Lowell, Mass, E. U. A.

Lo venden las farmacias y los tratantes en perfumería ó artículos de tocador.

Por fin se ha resuelto.

Hoy ya no han de temer sentirse molestadas por indiscretas miradas las señoras que tengan el cutis con un excesivo desarrollo del vello.

Con el **Depilatorio Venus**, se ha resuelto, que existe un preparado que, siendo eficaz para la destrucción del vello, es al propio tiempo un producto completamente inofensivo y que con su sencilla aplicación se consigue limpiar el cutis de este ridículo enemigo de la belleza, al mismo tiempo que le da una tierna frescura y elegante suavidad.

Los innumerables testimonios que obran en poder de la casa que tiene el secreto de su preparación y el éxito cada

día creciente que le dispensa el público, son la mejor prueba de que sus resultados son siempre satisfactorios.

Se venden en todas las buenas perfumerías á 5 pesetas frasco.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas?

Usad el **ESANOFELE**

Noticias de la prensa médica
El nuevo periódico «Progreso Médico», Revista de Higiene y Medicina práctica, que se publica en Barcelona, refiere en un notable artículo, titulado **La Moderna terapéutica**, algunos de los juicios, declaraciones y certificados importantísimos de varios ilustrados doctores acerca del empleo del medicamento **Esanofele** en el tratamiento de las fiebres palúdicas, intermitentes, tercianas, cuartanas, etc.

El **Esanofele** preparado pilular de la casa F. Bisleri, de Milán, ha sido experimentado con gran éxito en Italia, España, República Argentina, Méjico, etc., y ha dado resultados inmejorables.

De él escribe entre otros, el Doctor D. T. de Echevarría «... En un caso de paludismo inveterado he dado el **Esanofele** de Bisleri y cuando los medios clásicos no me habían dado resultado, con el preparado en cuestión obtuve la desaparición de una fiebre inveterada palúdica, sin que hasta la fecha haya vuelto á reaparecer como acostumbraba á hacerlo cada quince ó veinte días en el individuo objeto de mi ensayo».—Puebla de Montalván (Toledo), 3 de Noviembre de 1903.

Depósito general: **Alfredo Rolando** BARCELONA, Bajada S. Miguel, 1. Se encuentra en todas las buenas farmacias.

VINOS

Bonito negocio

Por no poderlo atender su dueño, se traspasa en Madrid precioso Almacén de Vinos que vende de **VEINTE á TREINTA** arrobas diarias, con clientela acostumbrada á los vinos de Alicante.

Para más informes, dirigirse con urgencia á D. Joaquín Ripoll, calle de Don Martín, núm. 25, piso segundo, Madrid.

TURRONES

DE Antonio López Jerez

El acreditado y sin rival fabricante de turrones D. Antonio López Jerez, ofrece como en años anteriores á su numerosa clientela y al público en general, sus inmejorables turrones que tan justa fama le han dado, un gran surtido de dulces secos, peladillas de Alcoy, cascás de Valencia y los riquísimos pasteles de gloria que se expenden frescos diariamente.

Los precios son especiales por lo económicos, sirviéndose con puntualidad cuantos pedidos se hagan á esta casa, tanto para la población como para fuera de ella.

Pasaje de Américo

Recientemente se han recibido en el popular y acreditado establecimiento de tegidos **EL SIGLO**, las últimas novedades para la presente temporada de invierno. Es verdaderamente admirable la muy rica y surtida colección de artículos que puede presentar esta casa. Su dueño, D. Manuel Navarro, merece toda clase de elogios, pues no ha omitido gasto ni sacrificio alguno, con tal de dar gusto y satisfacer los deseos de su numerosa y distinguida cliente la, así como también de todas aquellas personas que se sirvan visitar su casa.

A LOS UTILES

Juan Rubert
AGENTE DE ADUANAS.—Alicante.

La Papelera Española

COMPANIA ANONIMA.—BILBAO
Artículos que se producen en sus fábricas y que están á la venta en el Depósito Regional núm. 1.—Sagasta, 53.—Alicante.

Papeles
Blancos alisados.—Blancos satinados.—Blancos satinados producción especial.—Encolados á la gelatina.—Couches blancos.—Couches pintados por una cara.—Engomados con goma arábica.—Engomado con dextrina.—Especial para máquinas de escribir.—Sport comercial.—Comercial.—De dibujo en blanco y color.—Secantes en blanco y color.

Papeles para pintados
Blancos.—Colores medias tintas.—Colores más subidos.—Colores fuertes.

Especial para sobres
Clase corriente medias tintas.—Inglés especial.—Celulosa.

De embalaje corriente
Cuero satinado, sin satinar, Inglés caña ó chamers, Celulosa caña ó chamers y Celulosa blanco y colores; en rollos y pliegos.

De embalaje especial
Papelote.—Estracilla clara.—Estracilla de l.—Estracilla cuero.—Idem para bolsas.—Gondron.—Bisulfito.—Inglés satinado.—Celulosa hierro.—Papel Manila, tamaño corriente y especiales, lisos y rayado.

Otras clases
Papel la lla, colores, especial para cubiertas. Papel Y.O. verjurado.—Especial para hilatura (tubular números 1, y 3.)—Papel higiénico.—Colores varios (de impresión).—Colores para vasares.—Estracilla fosforeros.—Seda naranja.—Bicolor inglés.—Bicolor celulosa.

Artículos manipulados
Sobres en blanco y colores varios, tamaños comercial, banquero y especiales.—Libretas económicas en octavo y cuarto con rayado horizontal y diario, desde 1 á 100 hojas.—Idem de hule, en clases corriente y fina en octavo, cuarto y folio.—Carnets de hule.—Libretas finas en octavo, cuarto, «Agenda», y folio ne distinto número de hojas y rayados.—Cuadernos en iguales tamaños.—Libros de Comercio (Diario, Mayor, Caja, etc.)—Indices para bolsillo en cuarto y folio.—Carnets.—Copiadores de cartas, clases varias.—Copiadores de pedidos.—Papel secante é impermeable para copiadores. B.—locos para notas y cálculos, tamaños distintos. Talonarios de recibos de inquilinato, de vales, de recibos, de ventas de cheques y de letras de cambio.—Tarjetas en blanco: clases mate, marfil, bristol y marfil imitación tela de hilo.—Tarjetas postales en blanco.—Papel rayado.—Resmillería rayada y sin rayar.—Albums de dibujo.—Papeles Goufré, filigranados y fantasía.—Carpetas con 5 sobres y 5 cartas.—Carpetas para legajos y dibujo.—Carpetas fantasía.—Facturas rayadas.—Tickets.—Cantonerías.—Lutos.—Cartones, clases y gruesos varios.—Estuche-ría desde la más lujosa á la más económica.

EL FERRO-ARRIL

Aduaneta de Ferretería, Quincalla y Bateria de cocina
MENDEZ NUNEZ 31.

Tegidos metálicos, grillajes y enteladuras de seda para molinería.—Zapapicos, Picos, Bates y Palas para construcción de vías y carreteras, Torniller y clavazón, Cocinas y medias cocinas económicas, tostadores y molinos para café.—Escopetas finas de caza y toda clase de armas cortas.—Básculas, pesas y medidas sistema métrico decimal.—Cintas métricas metálicas.—Perfumería fina de dais y extranjera de las mejores fábricas.

E. Boti Carb-nel
CALLE MAYOR.
GRAN SURTIDO DE Ferretería, herramientas, quincalla y perfumetería.

Las constructoras de obras, carpinteros, herreros y albañiles, encontrarán mucha variedad de artículos á precios ventajosísimos, como lo tiene acreditado dicho comercio.

FERRO-QUINA-BISLERI
LICOR TONICO
RECONSTITUYENTE
DE LA SANGRE
NOGERA-UMBRA
(MANANTIAL ANGÉLICA)
Agua Mineral de Mesa
EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS
DEPOSITO: A. ROLANDO. BARCELONA
BAJADA S. MIGUEL

Bodegas de Vista Bella

VINOS PUROS DE UVA.—Unico establecimiento en su clase que ofrece á su numerosa clientela y público en general, el más variado y espléndido surtido de vinos superiores embotellados y á medida, en tintos, claretes, rosados, blancos y rancios, desde 35 céntimos de peseta, medida de tres cuartos de litro, á pesetas 2:50 botella.

Depósito exclusivo de la renombrada y verdadera cerveza alemana, marca PILSENER.

Se admiten encargos.—Servicio á domicilio.
San Fernando, 46.—Alicante.

TOS

Tose el que quiere, pues ninguna tos resiste 24 horas á los Biscochos Pectorales Rosello. Caja, 2 reales; frasco, 6. Farmacias y droguerías. Depósito en Alicante, farmacia de Aznar.

Oposiciones á la Tabacalera

Academia de don José Ferrandiz García, empleado de la Compañía Arrendataria de Tabacos, Bazán, 41, 2.

Queda abierta la matrícula para las próximas oposiciones. Las clases comenzarán el 3 de Noviembre.

Cervezas DE LA AGUILA

MADRID
(Capital 3.000.000 de pts.)
La mejor que se conoce hoy día

Dorada, tipo «Pilsen». Alemana, idem «Munich». Imperator, (negra). Representante exclusivo en Alicante y su provincia, Juan Garrigós Soler. Depósito.—Bazán, 14, bajo.

Isleña Marítima

Servicio fijo y semanal entre Alicante, Palma, Marsella y Cette, por los vapores correos «Miramar», «Bélver», «Cataluña», «Baleares», «Isleña» y «Lulio».

Salidas: De Alicante, todos los domingos á las doce de la mañana. Para fletes y demás, dirigirse á su consignatario: D. Jaime Bosch.—Bilbao, 4.

VIVEROS

de todas clases de árboles, almendros, algarrobos, etc.
Para más pormenores dirigirse á José Antón, hijo, San Vicente.

LOTERIA

la imprenta de este periódico se en recibos, talonarios en libros de 50 y 100 hojas, al precio de 0:50 y 1 peseta, respectivamente.

BLÉNORRAGIA

Curación radical en cuatro ó cinco días con la «Inyección Gómez Mora», por sí sola basta para ultimar la curación y no es necesario molestar ni perjudicar el estómago con cápsulas distintas. Mayor, números 23 y 25, farmacia, Alicante.

fe del Círculo republicano de la Esplanada y darle nueva organización.

Esto se juzgaba ayer por caracterizados republicanos como mal síntoma...

Decae ostensiblemente el interés que en la nación despierta la discusión del Convenio con el Vaticano. Pasada la agitación momentánea que produjo la intervención de los Sres. Maura y Montero Rios, sea por que esté descontento el triunfo del Gobierno en la alta Cámara, sea por estar limitada la discusión al «más eres tú», éste no despierta interés sino entre políticos profesionales; ello es que ha terminado la discusión de la totalidad y parece que tardará poco en ser completamente aprobado por el Senado.

Otra cosa muy distinta ocurre en el Congreso. Se discute el problema económico, el saneamiento de nuestra moneda como medio para llegar a la mejora del cambio que, estacionario en el entero 37 por 100, es la ruina del trabajo nacional, es el hambre y la miseria para las clases obreras y para las clases medias, es decir, para la casi totalidad de España.



El día 26 del presente mes bajo la presidencia del Alcalde de Novelda, tendrá lugar la primera subasta del aprovechamiento de pastos de los montes de la pertenencia del pueblo.

Si en la primera subasta no hubiese postor, se procederá a una segunda el día 6 del próximo mes de Diciembre a las mismas horas y bajo el mismo tipo y condiciones que la primera.

En Orihuela ha comenzado la importación para los mercados del extranjero de la rica naranja de aquella vega.

Háense en Elche grandes preparativos para celebrar con gran solemnidad y pompa la festividad de la Purísima Concepción.



Se encuentra completamente restablecido de la dolencia que le aquejaba, el administrador de esta Aduana, D. Celestino Oliveros.

El señor coronel del regimiento infantería de la Princesa, ha nombrado profesor de los soldados-alumnos aspirantes a cabos, al ilustrado primer teniente y notable matemático D. Luis Giménez Morales.

En la calle de Carratalá (Barrio Benalúa) tuvo ayer la desgracia de caer desde un balcón una niña de 6 años de edad llamada Mercedes Cerdá, ocasionándose varias heridas que le fueron curadas en la Casa de Socorro.

Han dado comienzo las obras de arreglo del recodo del contramuelle donde se había formado un varadero para reparar el remolcador «Jimena», y las garras de las dragas.

Anteayer se celebró en la Plaza de Toros una función ecuestre, gimnástica

y cómica, bajo la dirección del Sr. Manzano y en cuya compañía figuran artistas de reputado mérito y algunos enteramente nuevos en esta ciudad.

El espectáculo fue ameno y variado, llamando la atención, entre otros, los números del programa encomendados a la Bella Rosida, la cual ejecutó bonitas evoluciones de dislocación; los trabajos hercúleos de Mr. Marx, conocido por el Sansón del siglo XX, y los notables ejercicios en el bambú japonés y las anillas volantes, todos los cuales cosecharon nutridos y prolongados aplausos.

La entrada fue buena, debido a lo verdaderamente económico de los precios fijados, los que están al alcance de todas clases sociales.

Nuestro querido colega «El Gráfico» de Madrid publica en su último número una fotografía de la redacción de EL GRADUADOR, y unas cuantas líneas dedicadas a nuestra modesta publicación, que agradecemos mucho al popular diario de la Corte.

La Asociación de la Prensa.

Siendo condición indispensable para concurrir a la Junta general próxima a celebrarse, en la que se habrá de nombrar la Directiva, tener satisfecha la mensualidad del mes de Octubre anterior, rogamos a nuestros estimados compañeros que no hayan cumplido aún este requisito, se apresuren a llenarlo antes del próximo día 16.

En el número de dicho día se darán a conocer la fecha y local en que se habrá de celebrar dicha Junta así como los nombres de los señores que deben concurrir a ella.

El jueves próximo, 17 del actual, a las siete y media de su mañana y en la Iglesia de San Francisco, se celebrará una misa por el eterno descanso del joven y malogrado compositor, nuestro comprovinciano y amigo D. Juan Cantó Francés.

Lo que comunicamos a los numerosos amigos y discípulos del finado, por si quieren asistir a tan religioso acto.

Pueden contarse entre los mejores medios para difundir la ilustración, los artísticos y económicos cuadernos en que el edito D. Luis Tasso, de Barcelona, da 32 páginas de texto de las obras más favorablemente conocidas, y además una preciosa lamina, por el insignificante costo de 15 céntimos.

Actualmente publica «Los siete pecados capitales», de Eugenio Sue, correspondiendo el cuaderno número 6 a la presente semana.

Orfeón de Alicante

Hasta fin del presente mes queda abierta la matrícula para las dos clases de solfeo que se han de inaugurar el día 1.º de Diciembre próximo.

Una de las clases la forman los señores orfeonistas y los que aspiren a serlo.

La otra está dedicada a la enseñanza de niños y niñas de nueve años en adelante.

Estos últimos forman un grupo especial de educandos en solfeo; mediante el pago de una modesta cuota de á peseta.

La instrucción musical forma parte de los conocimientos indispensables en todo país civilizado.

Excitamos a los padres de familia y a los jóvenes que quieran poseer tan útiles conocimientos para que aprovechen estas enseñanzas y llenen las clases de aquel Centro de Instrucción.

La clase de adultos se dará de diez á once de la noche. La de niños y niñas, de seis á ocho de la noche.

Por defunción de D. Antonio López

Jerez, la acreditada turronería que, este posefa, sita en el Pasaje de Américo, ha pasado á ser propiedad de su hijo del mismo nombre, el cual, por los muchos años de práctica en dicha industria y por sus relevantes condiciones, seguirá acrecentando la fama que en vida disfrutaba su señor padre.

En la Casa de Socorro han sido curadas de varias heridas que se ocasionaron en una reyerta Teresa Samper y Vicenta Pérez Giner.

En las cárceles de este partido, ascendía el número de reclusos en el día de ayer á 77.

Las gestiones que desde el primer día que se encargó del mando de esta provincia venía practicando el nuevo gobernador civil, Sr. Baztan, para solucionar el conflicto de los albañiles, han tenido un resultado satisfactorio.

Después de varias conferencias con las comisiones de patronos y obreros el domingo por la noche, se pudo llegar á un acuerdo.

En las bases de arreglo que el domingo firmaron los obreros, los patronos, se estipula que en las actuales obras por contrata, los albañiles tendrán un real de aumento en los jornales y en lo sucesivo los dos reales de aumento que solicitaban.

Celebramos la solución del conflicto y aplaudimos la actividad y buen acierto de la primera autoridad civil.

Con motivo de la enojosa cuestión surgida el verano último entre el revistero taurino D. Miguel Morales, que firma sus trabajos con el seudónimo de «Hule» y algunos otros compañeros, en cuyo asunto intervienen los Tribunales, por lo que afecta al revistero D. José Bernabeu, este señor ha dirigido una carta á D. José Morales Leveroni, padrè de D. Miguel, en la que explicando los conceptos vertidos en su artículo «Taurinas», entiende terminada la cuestión, quedando tanto el Sr. Bernabeu, como el Sr. Morales, en el lugar que le corresponde por su caballerosidad.

Nos felicitamos del resultado que ha tenido este enojoso asunto.

La Guardia municipal ha denunciado á los establecimientos de Luis Llopiz, Ramón Carratalá, Pascual Amorós, Pablo Menor, José Ronda, Mariano Botella y Antonio Sellés, por tener los establecimientos abiertos después de la hora marcada en la ley del descanso dominical.

Exposición de Burdeos

(Francia)

Una exposición industrial internacional tendrá lugar en Burdeos en Diciembre de 1904.

Burdeos, gran ciudad de Francia, puerto importante, centro de primer orden, es por su situación geográfica, su importancia económica y sus relaciones con el mundo entero, una ciudad universalmente conocida, lo que asegura á esta fiesta del trabajo un éxito segurísimo.

Así es que participamos á nuestros lectores la existencia de esta exposición llamada á favorecer á los que desean abrirse nuevas relaciones comerciales, y no dudamos comprenderán la importancia de la misma.

Esta exposición, que comprende todos los productos de la industria, del comercio, de la agricultura, ciencias, higiene, alimentación, etc, etc, tendrá lugar en el gran palacio de la Alhambra, en Burdeos, y está bajo el patronato oficial de senadores y diputados, así como notabi-

lidades políticas, comerciales é industriales.

Las condiciones de admisión son ventajosas. Todos los datos y el reglamento general se remitirá libre de gasto á toda persona que tenga á bien pedirlo al comisario, delegado general para Portugal, España y Marruecos.

Mr. Louis Jabouille, ingeniero en Marinha-Grande, Portugal.

Se aceptan agentes generales.

Fuga amorosa

En la inspección de la Guardia Municipal se presentó ayer una mujer, habitante en la calle de Valencia, manifestando que se había fugado de su casa una hija suya, agraciada joven de diecisiete años de edad, y que sospechaba que se hallaba en compañía de su novio.

El jefe de la guardia municipal, señor Chinarro, acompañado del sargento Llorens y fuerza á sus órdenes, empezaron á instruir las oportunas diligencias para averiguar el paradero de los «törtolos».

Después de incesantes trabajos, averiguaron que el «nido» lo habían establecido en el cuarto número 12 de la Posada de la Baseta, en donde fueron sorprendidos á las once y media de la noche en amor y compañía.

A instancia de la madre de la joven fueron detenidos y puestos á disposición del señor Juez, el cual instruye las oportunas diligencias sumariales.

Según noticias que hemos recibido, la fuga terminará en la Vicaría.

Después de verano, que fué de los que forman época, el otoño se nos ha presentado luciente y plácido: una digna continuación de aquel.

Tan luciente, que trae mal traer á los labradores; quieren agua, y el agua, varias veces como pronta á caer, se niega á refrescar el lecho de las semillas han de desarrollar su virtud germinativa.

Si no fuera por las tardes cortas y por los tintes otoñales nada alegres, tan grata es la temperatura, tan poco es el fresvenido, que nadie diría que estamos á mediados de Noviembre y que Noviembre, como mes de las ánimas, es negro y triste.



TELEGRAMAS

DE NUESTRO CORRESPONSAL

SR. PEREZ BARBERA

Madrid 15, 1'45 m.

El Presidente del Congreso, señor Romero Robledo, se halla enfermo.

A fin de impedir la división de la mayoría, el Sr. Villaverde ha retirado el dictamen emitido en el proyecto de ley sobre saneamiento de la moneda.

El Sr. Moret defendió dicho proyecto, atacando al Sr. Osma.

La escuadra rusa del Báltico ha llegado á Daikar (Senegal).

Madrid 15, 2'30 m.

Varios buques abarrotados de víveres, burlando el bloqueo de la escuadra japonesa, han entrado en Port Arthur.

Telegrafian de París que ha fallecido el general japonés Kuroki.

En las últimas elecciones verificadas el domingo en Italia, han sido derrotados algunos candidatos socialistas.

Han estallado graves desórdenes en Varsovia (Polonia), Las tropas rusas, despues de una pequeña lucha, en la que resultaron algunos muertos y heridos, restablecieron la tranquilidad.

La Bolsa cerró ayer á 77'05 y los cambios sobre París á 36'40.